



Personnalités de Grézieu la Varenne

Jean ALLOUIS (1915-2013)

Paysan & Blanchisseur
Vigneron



Dès la fin du XIXème siècle, la blanchisserie a grandement amélioré la vie de plusieurs générations d'agriculteurs-vignerons de Grézieu et des villages alentours.

Les Allois (grand-père, père et fils) se sont progressivement détournés d'une activité exclusivement tournée vers un sol ingrat et peu nourricier. Ils sont devenus blanchisseurs à l'instar de la plupart des agriculteurs de l'Ouest Lyonnais. Ils ont accompagné, et parfois devancé, les évolutions du métier :

- de la "platte"¹ du ruisseau le Ratier à la "platte" rue des Pierres Blanches,
- de la force manuelle à l'arrivée de l'électricité,
- du tambour en bois au tambour cuivre alimenté par la chaudière Gladel ,
- de l'eau du puits pompée laborieusement à l'eau du Syndicat des eaux.

Joseph Allois (1875-1959) reprend l'activité de son père, avec Jeanne Marie Berger, son épouse, ils ont deux fils Jean et Pierre ainsi qu'une fille, Marie Antoinette.

Jean commence à travailler avec ses parents dès ses 14 ans après l'obtention de son certificat d'études en 1929. De retour de la guerre en 1942, Jean travaille comme salarié de ses parents pendant 11 ans avant de reprendre l'affaire à son compte au début des années 50.

Jean se marie avec Francine Blein (1920-1990), ils ont une fille Bernadette née en 1943. Il est conseiller municipal sous la mandature de Joël Chotard, puis président des Anciens Combattants.

Il prend sa retraite progressivement à partir de 1975, année où il cesse l'activité de blanchisseur mais continue celle d'agriculteur.

En 1999, il vend sa propriété et sa "platte" restée intacte à la municipalité de Grézieu. Les bases d'un Musée de la Blanchisserie rue des Pierres Blanches sont jetées. Celui-ci ouvre en 2006 lors des journées du patrimoine.

Jean Allois devient ainsi le représentant d'un métier emblématique du passé de l'Ouest lyonnais.



Musée de la Blanchisserie, Grézieu la Varenne rue des Pierres Blanches, chez Jean Allois

¹ "Platte" terme désignant le lieu où on lave le linge